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Прочти и передай другому

К 30-летию Компартии РФ

Возложили цветы

Хроника восстановления КПРФ

Всё для победы!

День памяти
Г.А. Зюганов: «Сегодня 

день памяти В.И. Ленина - 
великого мыслителя и поли-
тика. Гений Ленина изменил 
ход истории и судьбу все-
го человечества! Благода-
ря ему мы знаем, что обще-
ство справедливости, друж-
бы народов и братства воз-
можно. 

Планете повезло, что на 
берегах Волги родился Вла-
димир Ильич. Он совершил 5 
подвигов. 

- Ленин спас русскую госу-
дарственность. Он построил 
первое в мире социалистиче-
ское государство, в котором 
человек труда получил ува-
жение и заботу. 

- Ленин победил разруху, 
нищету, голод. Из полуразру-
шенной страны мы преврати-
лись в передовую державу с 
лучшими в мире наукой, об-
разованием, системой соци-
альной защиты. 

21 января 2023 года ком-
мунисты, комсомольцы Ма-
рий Эл и сторонники партии 
почтили память В.И. Ленина 
возложением цветов к его па-
мятникам по всей республи-
ке.

Коммунисты Марий Эл, 
как и всего мира, продолжа-
ют чтить память великого че-
ловека, главным делом жизни 
которого было создание гло-
бального общества социаль-
ной справедливости.

Владимир Ильич Ленин – 
один из величайших полити-
ческих деятелей в мировой 
истории, благодаря его дея-
тельности мир впервые полу-
чил всеобщее бесплатное об-
разование, бесплатную меди-
цину и восьмичасовой рабо-
чий день.

Несмотря на то, что уже 99 
лет вождя мирового проле-
тариата с нами нет, дело Ле-
нина все равно живет, а его 

После событий 19-21 авгу-
ста 1991 г. КПСС и Компартия 
РСФСР были обвинены в сго-
воре с «путчистами» и факти-
чески запрещены двумя ука-
зами президента России от 
23 августа и 6 ноября. В со-
ответствии с этими указами, 
деятельность коммунистов на 
территории РСФСР была пре-
кращена, организационные 
структуры распущены, пар-
тийное имущество конфи-
сковано и передано в госсоб-
ственность. Дальнейшие со-
бытия показали, что устра-
нить коммунистов из обще-
ственной жизни не удалось. 
Напротив, августовские со-
бытия и последующий за-
прет дали мощный стимул к 
классовой борьбе, ускорили 
стремление подлинных ком-
мунистов возродить партий-
ные организации и восстано-
вить компартию. Следует под-
черкнуть, что деятельность 
коммунистов в стране с кон-
ца августа 1991 и вплоть до 
февраля 1993 года была неле-
гальной, в условиях яростной 
антикоммунистической про-
паганды и жестоких пресле-
дований властей.

Через неделю после ука-
зов Президента секретари-
ат ЦК компартии обратился в 
Верховный суд СССР по пово-
ду неконституционности за-
прета. Затем документы были 
направлены в Конституцион-
ный суд. Заседания Консти-
туционного суда РФ под пред-
седательством В.Д. Зорькина 
по «Делу КПСС» открылись 26 
мая 1992 года. Процесс рас-
тянулся более чем на полго-
да. Группа народных депута-
тов и юристов выступила с хо-
датайством о проверке ука-
зов президента России, каса-
ющихся деятельности КПСС и 
КП РСФСР на предмет их соот-
ветствия Конституции,  и по-

- Ленин впервые на плане-
те предложил человечеству, 
истекавшему кровью в Первой 
Мировой войне, заключить мир 
без аннексий и контрибуций.

- Ленин провозгласил, что 
человек должен иметь 8-ча-
совой рабочий день, а также 
время для творчества и раз-

вития. Впервые в истории об-
разование и медицина стали 
бесплатными.

- Ленин считал, что на Зем-
ле нет места беспризорности 
и безграмотности. И почти пя-
тимиллионная армия беспри-
зорников села за парты, нача-
ла трудиться и учиться.

идеи не теряют актуальности 
и по сей день.

В столице республики 
с приветственным словом 
к собравшимся в этот важ-
ный и памятный день обра-
тились секретари Марийско-
го республиканского комите-
та КПРФ Владислав Жезлов, 
Александр Маслихин, Сергей 
Царегородцев и первый се-
кретарь Йошкар-Олинского 
городского комитета КПРФ 
Александр Безденежных, 
в районах республики пе-
ред собравшимися выступи-
ли первые секретари местных 
отделений Коммунистической 
партии РФ.

На всех памятных возложе-
ниях в этот день было сказа-
но много слов о славных тра-
дициях советской эпохи и не-
обходимости возврата страны 
на рельсы социализма.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

Марийское республиканское отделение КПРФ собрало и пе-
редало в фонд «Единство» продукты питания и теплые вещи 
для отправки в зону проведения СВО.

требовала признать эти ука-
зы неконституционными. В 
качестве ответчиков по это-
му ходатайству как предста-
вители издавшего эти ука-
зы президента России, вы-
ступили  ярые антикоммуни-
сты Г.Э. Бурбулис,   М.А. Фе-
дотов и   С.М. Шахрай. Пред-
ставлявшие интересы КПСС и 
КП РСФСР справедливо отме-
чали, что президент не име-
ет права запрещать какие-
либо партии, – это прерогати-
ва суда.  

В Республике Марий Эл 
подлинные коммунисты не-
гативно восприняли запрет 
КПСС. Идеологическая и ор-
ганизационная работа по вос-
становлению компартии в 
Йошкар-Оле началась осенью-
зимой 1991 года. Зимой 1991 
года был создан Оргкомитет 
по восстановлению компар-
тии в Республике Марий Эл. 
Коммунисты собирались «на 
свой страх и риск» в моло-
дёжном клубе, расположенно-
го во дворе дома 149 по улице 
Советской. Оргкомитет своей 
главной задачей считал рабо-
ту по консолидации коммуни-
стов, восстановлению первич-
ных партийных организаций. С 
каждым заседанием активных 
участников оргкомитета ста-
новилось всё больше и боль-
ше. Важную роль играли ком-
мунисты Йошкар-Олинских за-
водов   ММЗ и ЗПП. Председа-
телем оргкомитета был избран 
Е.И. Жиров (рабочий и про-
фсоюзный работник ЗПП), чле-
нами президиума – Н.И. Кар-
пов, Л.И. Лычёва, А.В. Масли-
хин, С.В. Свинин и ряд других 
товарищей. 

Начатые в 1992 г. экономи-
ческие реформы Е.Т. Гайда-
ра (так называемая «шоковая 
терапия») привели к  резкому 
обнищанию трудящихся и ро-
сту недовольства в обществе. 

В этой ситуации у коммуни-
стов появились мощные осно-
вания стать центром консоли-
дации оппозиционных сил и 
использовать протестный по-
тенциал для укрепления сво-
их позиций.

3 июня 1992 года было 
проведено совещание членов 
ЦК КПСС. В его работе приня-
ли участие 46 членов преж-
него ЦК. Пленум исключил из 
рядов КПСС М. Горбачева «за 
развал партии и государства 
и предательство интересов 
трудового народа» и создал 
Оргкомитет ЦК КПСС по под-
готовке XX партконференции. 
Совещание призвало комму-
нистов игнорировать запрет, 
восстанавливать первичные 
и региональные организации 
КПСС, не дожидаясь решения 
Конституционного суда. Орг-
комитет  начал работу по пе-
ререгистрации членов КПСС 
и выступил за воссоздание 
Компартии России.

В сентябре 1992 года ин-
формация о подготовке пар-
тийной конференции достиг-
ла Йошкар-Олы. На заседании 
Оргкомитета делегатами еди-
ногласно были избраны Л.И. 
Лычёва и А.В. Маслихин. 

10 октября 1992 года в зда-
нии Пролетарского райсовета 
г. Москвы состоялась ХХ Все-
союзная конференция КПСС. 
В ее работе приняло участие    
298 делегатов из 13 респу-
бликанских партий бывшего 
СССР, были представлены 64 
региона Российской Федера-
ции. С основными докладами 
выступили председатель Орг-
комитета ЦК КПСС К.А. Нико-
лаев и член Оргкомитета А.А. 
Пригарин. Конференция при-
няла Программное заявление 
«За социализм, за союз на-
родов, за единство коммуни-
стов», ряд резолюций. 
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Депутатские будни

«Неудобные» вопросы к власти

Не стареют душой ветераны

ДОСТУПНОСТЬ ЛЕКАРСТВ 
– ГАРАНТИЯ СОХРАНЕНИЯ 
ЗДОРОВЬЯ НАЦИИ

В продолжение темы о ле-
карствах. В Государственной 
Думе состоялся круглый стол 
«Обращение лекарственных 
средств в новых условиях». 
Точку зрения КПРФ высказал 
депутат Алексей Куринный.

Главный вопрос – это эко-
номическая доступность ле-
карств. Подход, который сей-
час исповедует государство 
– отбор определенных групп, 
необходимость получения 
группы инвалидности для по-
лучения того или иного пре-
парата – неправильный. Весь 
мир идет по другому пути, в 
том числе – по пути лекар-
ственного страхования. Без 
того, что человек будет по-
лучать эффективный для ле-
чения его заболевания пре-
парат без наличия того или 
иного дохода, решить вопрос 
здоровья граждан невозмож-
но. Кроме прочего, для этого 
нужно грамотное умное госу-
дарственное регулирование 
цен на лекарства и система 
централизованных закупок.

За последние несколь-
ко месяцев удалось выстро-
ить логистику по доставке в 
страну как зарубежных ле-
карственных препаратов, так 
и субстанций для производ-
ства. Важно решить вопрос 
доступности лекарств. Мое 
мнение – назначенные врачом 
лекарства должны быть не 
просто доступными по цене, 
а вообще бесплатными. Если 
из-за нехватки денег человек 
не вылечится, то болезнь ста-
новится хронической. А наша 
страна и так в лидерах по ко-
личеству граждан с инвалид-
ностью.

В ближайшее время КПРФ 
внесет на рассмотрение Гос-
думы законопроект о ле-
карственном обеспечении с 
включением этого обеспе-
чения в программу государ-
ственных гарантий.

Вы даже не хотите отме-
чать 100-летие СССР, хотя жи-
вете благодаря ресурсам, 
созданным в советскую эпо-
ху. Вы под красным знаме-
нем Победы проводите пара-
ды 9 мая — и продолжаете от-

Несмотря на трудности, 
Моркинское районное отде-
ление Общероссийской об-
щественной организации  
«Дети войны» ведет систем-
ную работу с февраля 2015 

ПОМОЩЬ 
МОБИЛИЗОВАННЫМ 
ОСВОБОЖДЕНА ОТ НАЛОГА 
НА ПРИБЫЛЬ

Важные разъяснения, ка-
сающиеся налога на матпо-
мощь мобилизованным, по-
ступили из Минфина России 
председателю нашего дум-
ского комитета Александру 
Дёмину.

Многие предприятия и 
бизнесмены оказывают по-
мощь мобилизованным и их 
семьям. Понятно, что чаще 
всего такую помощь оказы-
вали не только своим сотруд-
никам. У многих руководите-
лей возникал вопрос, будут 
ли освобождены эти расходы 
от налога на прибыль. Дело 
в том, что по общему прави-
лу исключается из налогоо-
бложения только матпомощь, 
связанная с выполнением ра-
ботниками предприятия сво-
их трудовых функций.

Из письма Минфина сле-
дует:

1) помощь мобилизован-
ным и контрактникам включа-
ется во внереализационные 
расходы предприятия, кото-
рые не облагаются налогом 
на прибыль;

2) освобождается от нало-
га также помощь их семьям;

3) не имеет значения, ока-
зывалась помощь своим ра-
ботникам или гражданам, с 
которыми у данного предпри-
ятия нет трудовых отноше-
ний;

4) по-прежнему от налога 
освобождается помощь, пе-
реданная через социально 
ориентированные организа-
ции, включенные в специаль-
ный реестр.

ПРО ИНДЕКСАЦИЮ 
ПЕНСИЙ РАБОТАЮЩИМ 
ПЕНСИОНЕРАМ

Сразу пять похожих зако-
нопроектов рассматривали на 
пленарном заседании Госду-
мы. Все касались индексации 
пенсий работающим пенсио-

гораживать ширмами Мавзо-
лей Ленина. Вы говорите пра-
вильные слова, но принимае-
те половинчатые решения — в 
том числе и в ходе нынешней 
гибридной войны.

Геннадий Зюганов

года. Наши ветераны Бакшае-
ва Н.И., Рыбакова О.С., Волко-
ва В.А., Кузьмина Г.В. стояли 
у истоков создания . Со все-
го района приезжали уважае-
мые люди на собеседования. 

Конференция постановила 
провести перерегистрацию 
членов КПСС. От имени участ-
ников конференции письма 
солидарности были направ-
лены Э. Хонеккеру, А.П. Ру-
биксу, политическим узникам 
«Матросской тишины». Деле-
гаты от Марий Эл проинфор-
мировали своих товарищей и 
широкую общественность об 
участии в партконференции. 
В одном из интервью по ито-
гам конференции было твёр-
до сказано: «Коммунисты ве-
дут борьбу за власть!» 

14 ноября 1992 г. на сове-
щании высших руководящих 
органов действующих пар-
тий коммунистической ори-
ентации (СПТ, РПК, СК) с уча-
стием представителей регио-
нальных объединений комму-
нистов, а также членов ЦК и 
ЦКК КПСС, ЦК КП РСФСР было 
принято решение о создании 
на базе Роскомсовета Иници-
ативного оргкомитета по со-
зыву и проведению съезда 
коммунистов России во главе 
с бывшим первым секретарем 
ЦК КП РСФСР В.А. Купцовым. В 
Оргкомитет вошли  Г.А. Зюга-
нов, И.П. Осадчий и др., – все-
го 68 человек.  

30 ноября 1992 года поя-
вилось постановление Кон-
ституционного суда РФ № 9-П. 
Суд признал неконституци-
онной национализацию иму-
щества, официально являв-
шегося собственностью КПСС 
или находившегося в ее веде-
нии. Роспуск первичных пар-
тийных организаций, образо-
ванных по территориальному 
принципу, был объявлен дей-
ствием, не соответствующим 
основному закону. Решение 
Конституционного суда РФ от 
30 ноября 1992 года создало 
правовые основания для дея-
тельности первичных органи-
заций КП РСФСР, а значит – и 
для воссоздания Коммунисти-
ческой партии на основе этих 
организаций. Вскоре был соз-
дан Организационный коми-
тет по созыву съезда россий-
ских коммунистов, который 
возглавил бывший первый се-
кретарь ЦК КП РСФСР В. А. 
Купцов.  

В канун съезда был опубли-
кован проект программного за-
явления КП РСФСР, который за-
явил о преемственности идеям 
и деятельности КПСС, содер-
жал ряд новых положений, со-
ответствующих текущему мо-
менту   (например, положение 
о том, что партия будет дей-
ствовать в соответствии с зако-
нодательством РФ). 

В январе 1993 года в 
Йошкар-Оле были восстанов-
лены многочисленные пар-
торганизации, в том числе 
«Университетская». В её со-
став вошли известные учё-
ные, сотрудники и ветера-
ны университета: Л.П. Гру-
зов, И.С. Галкин, С.С. Окише-
ва,  З.А. Окунева, А.В. Масли-
хин (секретарь п.о.) 

В феврале 1993 года в 
Йошкар-Оле состоялась парт-
конференция по восстановле-
нию компартии на территории 

Хроника восстановления КПРФ
Республики Марий Эл. Актовый 
зал Дома дружбы народов был 
переполнен. На конференции 
были избраны руководящие 
органы республиканской пар-
торганизации. На конферен-
ции я рекомендовал в состав 
рескома С.Г. Мочалова, рабо-
тавшего министром здравоох-
ранения МАССР, Л.И. Лычеву, 
учительницу школы. Секрета-
рем рескома был избран В.В. 
Тарков, ставший в последую-
щие годы мэром Йошкар-Олы. 

13-14 февраля 1993 г. в 
Подмосковье («Клязьминское 
водохранилище») прошел II 
Чрезвычайный  восстановите-
льно-объединительный съезд 
КП РСФСР. В нем приняли уча-
стие 695 делегатов из различ-
ных регионов России (избран-
ных от 455 тыс. членов пар-
тии), представители новых 
российских компартий и ком-
партий ряда бывших респу-
блик СССР. Делегатами от Ре-
спублики Марий Эл на съезд 
были избраны  Ю.А. Грязин, 
Е.И. Жиров, Н.И. Карпов. 
Съезд принял решение о воз-
обновлении деятельности и 
организационном оформле-
нии КП РСФСР (КПРФ) как са-
мостоятельной политической 
партии. В принятых съездом 
программном заявлении и 
уставе, в частности, говори-
лось, что КПРФ является пар-
тией, оппозиционной суще-
ствующему режиму, исполь-
зующей парламентские и вне-
парламентские методы поли-
тической борьбы, выступаю-
щей за реформы, но в инте-
ресах трудящихся, возвраще-
ние страны на социалисти-
ческий путь развития. Съезд 
признал КПРФ полномочной 
правопреемницей собствен-
ности КПСС на территории 
России, избрал ЦИК (89 чел.) 
и ЦКРК. На I пленуме ЦИК 14 
февраля был избран президи-
ум в составе председателя и 
6 заместителей (Ю.П. Белов, 
С.П. Горячева, В.И. Зоркаль-
цев, В.А. Купцов, М.И. Лап-
шин, И.П. Рыбкин). Председа-
телем Президиума ЦИК был 
избран Г.А. Зюганов, получив-
ший известность   в качестве 
одного из лидеров Коорди-
национного совета народно-
патриотических сил, сопред-
седателя Политсовета Фронта 
национального спасения. 

28-29 мая 1993 года состо-
ялся III Пленум ЦИК КПРФ. 
Для участия в работе пленума 
был направлен А.В. Маслихин, 
член рескома. Пленум стал 
знаковым для республикан-
ской парторганизации. Ком-
мунисты республики оконча-
тельно определились в своей 
приверженности  к КПРФ.

Материал о деятельности 
коммунистов в Марийском 
крае – МАССР – Республике 
Марий Эл можно найти в кни-
ге «Документы и материалы 
по истории Йошкар-Олинской 
(Краснококшайской) органи-
зации РКП(б)-ВКП(б)-КПСС». 
– Йошкар-Ола: ООО ИПФ 
«Стринг», 2020. –  914 с.

А.В. Маслихин, секретарь 
Марийского рескома КПРФ

нерам. Тема очень болезнен-
ная. Цены растут с огромной 
скоростью. В Марий Эл за про-
шлый год инфляция состави-
ла более 14%. Об этом подроб-
нее можете прочитать в моем 
телеграмм-канале https://t.
me/kazankov_news/201.

Понятно, что пенсионеры, 
которым, по-хорошему, надо 
отдыхать, часто продолжают 
работать не от хорошей жиз-
ни. С инициативой повысить 
им пенсии выступили депу-
таты нашей фракции КПРФ, 
депутаты ЛДПР, депута-
ты «Справедливой России», 
Верховный Совет Республи-
ки Хакасия и Собрание де-
путатов Ненецкого автоном-
ного округа. По всем пяти 
законопроектам депутаты 
«Единой России» не приня-
ли участие в голосовании. 
Из-за этого все пять проек-
тов «ушли в корзину».

Смутила риторика едино-
россов, выступавших по пен-
сионному вопросу. Договори-
лись до того, что при расче-
те пенсий надо учитывать ма-
териальное положение и иму-
щество пенсионера, а не стаж 
работы и трудовые заслуги. 
Такая постановка вопроса не 
лезет ни в какие ворота.

ЕДИНОРОССЫ ОТКАЗАЛИСЬ 
ПОВЫШАТЬ МИНИМАЛЬНЫЕ 
ЗАРПЛАТЫ

Госдума России только 
что рассмотрела очень важ-
ный вопрос, касающийся ми-
нимального размера опла-
ты труда (МРОТ). В России он 
сейчас составляет 16,2 тыс. 
рублей. Предлагалось повы-
сить МРОТ до 20 тысяч.

Очевидно, что в нашей 
стране зарплаты необходи-
мо повышать. Летом 2021 
года мы провели исследова-
ние: только на минимальный 
набор продуктов, исходя из 
норм Минздрава, на челове-
ка требовалось 16,5 тысяч ру-
блей. И это два года назад. 
Причём без учёта одежды, 
квартплаты, лекарств и т.д. В 
прошлом году даже по офи-
циальным данным цены рос-
ли рекордными темпами.

Предложенное решение – 
повысить МРОТ хотя бы до 20 
тысяч рублей – на самом деле 
не покрывает даже существу-
ющие минимальные расхо-
ды. Однако депутаты «Единой 
России» не стали голосовать 
даже за это небольшое повы-
шение, и законопроект был 
отклонён.

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы фракция КПРФ

9 мая 2015 года в парке По-
беды поселка Морки был от-
крыт памятник труженикам 
тыла и детям войны. Сегод-
ня члены общественной орга-
низации достаточны активны 
в общественной жизни райо-
на. За прошедшие годы мно-
гих уже нет с нами, но долго-
жданный закон «О детях вой-
ны Республики Марий Эл»  в 
конце 2022 года все-таки был 
принят в Республике Марий 
Эл. 22 января Бюро Комите-
та местного отделения КПРФ 
одобрило кандидатуру Ры-
баковой Ольги Сергеевны на 
должность председателя рай-
онной организации. Пожела-
ем ей плодотворной работы 
по поддержке детей войны.



Да богу в уши!

Почаще бы выборы

Очередям – нет!

Дожились!

Действие 
прекращается

Реальные зарплаты рос-
сиян в 2023 году должны 
быть значительно увели-
чены. Такую задачу перед 
Правительством РФ во вре-
мя совещания по вопросам 
экономики поставил Влади-
мир Путин.
«В текущем году нам нужно 
добиться заметных, ощути-
мых результатов по увели-
чению реальных заработ-
ных плат, повышению бла-
гополучия российских се-
мей», — сказал Путин.

С 1 февраля увеличится 
размер маткапитала и дру-
гих социальных выплат.  
С этой даты более 40 мер 
соцподдержки проиндек-
сируют на 11,9 процента. 
В частности, проиндекси-
рованы будут ежемесяч-
ные выплаты инвалидам, 
чернобыльцам, ветеранам, 
ежемесячное пособие по 
уходу за ребенком и еже-
месячная страховая выпла-
та. 
Также будет увеличен раз-
мер материнского капита-
ла — на первого ребенка 
он составит почти 587 ты-
сяч рублей, а на второго 
ребенка — почти 775,6 ты-
сячи.
Народ «богатеет», значит 
скоро выборы президента.

Президент Владимир Путин 
заявил о необходимости 
ликвидировать очереди в 
детские сады в российских 
регионах уже в 2023 году. 
Такую задачу глава госу-
дарства поставил на встре-
че с рабочими Обуховского 
завода в Санкт-Петербурге.
Российский лидер отме-
тил, что в 64 регионах эта 
проблема уже считает-
ся решённой. «Думаю, что 
в этом году по всем ре-
гионам решить эту зада-
чу: чтобы все сто процен-
тов желающих могли от-
дать своих детей в детские 
сады, дошкольные образо-
вательные учреждения», — 
сказал Путин.

В российских школах более 
половины учителей имеют 
возрасте старше 52 лет. 
По результатам аудита в 36 
регионах России получена 
следующая статистика: 21% 
учителей находятся в пред-
пенсионном возрасте от 52 
до 57 лет, 35% - пенсионе-
ры в возрасте от 58 лет и 
старше (с учетом назначе-
ния педагогической пенсии 
раньше обычной) и только 
15% - молодые учителя спе-
циалисты со стажем рабо-
ты в школе до 5 лет.
По данным «Родной шко-
лы» оказалось также, что 
женщин среди школьных 
учителей почти 90%.
Во многих сельских школах 
России не хватает по не-
сколько учителей.

Путин внес в Госдуму зако-
нопроект, согласно которо-
му международные догово-
ры Совета Европы (СЕ) в от-
ношении России прекратят 
свое действие. 
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Вместе мы сила! От всей души!

Для удобства сельчан

25 января состоялось рас-
ширенное заседание Бюро 
Новоторъяльского МО КПРФ.

На партийном форуме при-
сутствовал секретарь Марий-
ского рескома КПРФ, депу-
тат Государственного Собра-
ния РМЭ В.А. Жезлов, комму-
нисты, депутаты-коммунисты 
сельских и городского посе-
лений, жители района.

Рассмотрено несколько 
вопросов. Один из самых важ-
ных - о присоединении Ново-
торъяльской ЦРБ к Сернур-
ской ЦРБ.

Самое интересное, что 
такое присоединение было 
предусмотрено еще в 2020 
году в Программе модерни-
зации первичного звена здра-
воохранения РМЭ на 2021-2024 
г.г. И с того момента прак-
тически никакая работа по 
разъяснению причин тако-
го слияния и какие преиму-
щество оно дает не проводи-
лось. Или проводилось, но 
до широких слоев населения 
района это как-то не дошло!

Новоторъяльцев очень 
сильно волнует этот вопрос. 
Поэтому мы решили обратить-
ся с письменным обращени-
ем к Главе РМЭ Ю.В. Зайце-
ву об организации в ближай-
шее время встречи с жите-
лями Новоторъяльского рай-
она для разъяснения целей, 
задач, перспектив и предпо-
лагаемого результата объе-
динения этих двух лечебных 
учреждений.

Безусловно, что на этой 
встрече встанет вопрос 

26 января 2023 года в по-
мещение Марийского ре-
скома КПРФ пришел пожи-
лой мужчина Вотяков Святос-
лав Павлович, с просьбой пе-
редать нашим бойцам в зоне 
СВО новую бензопилу.

Конечно мы выполним его 
просьбу и кроме продукто-
вых наборов, которые мы со-
бираем, обязательно переда-
дим предоставленную от всей 
души бензопилу.

Святослав Павлович явля-
ется гражданином категории 
«Дети войны», в связи с чем 
секретарь Марийского респу-
бликанского комитета КПРФ 

КПРФ внесла в Госдуму за-
конопроект, предлагающий 
установить в качестве государ-
ственного флага России совет-
ский флаг Законопроект вне-
сен депутатами фракции КПРФ 
во главе с лидером фракции 
Геннадием Зюгановым.

Предлагается внести из-
менения в статью 1 конститу-
ционного закона «О Государ-
ственном флаге Российской 
Федерации». Флаг России 
описывается, как «красное 
прямоугольное полотнище с 
изображением в его верхнем 
углу золотых серпа и молота и 
над ними красной пятиконеч-
ной звезды, обрамленной зо-
лотой каймой». 

В пояснительной записке 
к законопроекту приводится 
ряд обоснований, среди кото-
рых следующие пункты: 

- По итогам опроса ВЦИ-

КПРФ удалось защитить 
ЗАО «Совхоз им. Ленина» от 
«рейдерской атаки», заручив-
шись поддержкой президен-
та РФ Владимира Путина. Об 
этом журналистам в кулуарах 
Госдумы РФ рассказал лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов. 

«Нам удалось отбить совхоз 
Ленина от той шайки, которая 
наваливалась на него, хотя мы 
не получили официального от-
вета от генерального прокуро-
ра, к которому обратился кол-
лектив и все левопатриотиче-
ские силы. Но та шайка, кото-
рую сколотили под видом ад-
министрации, потерпела пора-
жение. Президент дал прямое 
указание, и оно выполняется. 

Ежегодно в ООО «Мясоком-
бинат «Звениговский» в свя-
зи с расширением производ-
ственных мощностей растет и 
количество собственных тор-
говых точек, в  которых реа-
лизуется сельскохозяйствен-
ная продукция. Не так  недав-
но и  в поселке Килемары от-
крылся еще один магазин под 
вывеской – «Звенигновский».

Расположен он рядом со 
спальным районом, и лю-

о ремонте дороги Новый-
Торъял - Сернур, об откры-
тии автобусного маршру-
та между этими поселками 
и т.д. Одно дело присоеди-
нить, другое, как реализо-
вать программу т.н. модер-
низации...

Депутат В.А. Жезлов: «Жи-
тели просят содействия в ор-
ганизации встречи с Мини-
стром здравоохранения и за-
местителем Главы прави-
тельства региона. На встрече 
граждане хотят получить от-
веты на волнующие их вопро-
сы! И если такая встреча со-
стоится, то это будет как ми-
нимум честно по отношению 
к жителям района со стороны 
власти.

27 января 2023 года кол-
лективное обращение от 
граждан будет доведено до 
Главы региона.

Боритесь за свои права! 
Вместе мы - сила!».

Затем депутат В.А. Жез-
лов провел личную встречу с 
избирателями, принял от них 
устные и письменные заявле-
ния.

В феврале предстоит 
встреча с депутатом Госдумы 
С.И.  Казанковым.

Николай Сидоркин,
первый секретарь комитета 
Новоторъяльского МО КПРФ

От редакции: 27 января  
В.А. Жезлов, как и обещал, 
передал письмо жителей Но-
воторьяльского района в Ад-
министрацию Главы Респу-
блики Марий Эл

дям удобно после работы за-
ходить в магазин, где всегда 
есть широкий выбор различ-
ной продукции – как мясной 
так и молочной.

Работают в новом магази-
не двое опытных продавцов – 
В. Зеленцова (на снимке) и Н. 
Смертина. 

Г. Беляев, 
первый  секретарь Киле-

марского МО КПРФ.
(фото автора)

Владислав Жезлов вручил ему 
памятную медаль «Дети вой-
ны» и медаль «100 лет СССР», 
а первый секретарь горкома 
КПРФ Александр Безденеж-
ных принял помощь и доста-
вил ее в реском для дальней-
шей передачи в зону СВО.

Выражаем огромную бла-
годарность Святославу Пав-
ловичу, именно на таких лю-
дях и держится наша страна, 
на тех которые искренне и от 
всей души готовы помогать 
тем, кому сейчас трудно!

Александр Безденежных, 
первый секретарь Йошкар-

Олинского горкома КПРФ

ОМ, 67% россиян сожалеют о 
разрушении СССР, а обратно-
го мнения придерживается 
лишь четверть опрошенных. 

- На вопрос, как бы вы про-
голосовали, если референ-
дум о сохранении СССР состо-
ялся сегодня, 73% ответили, 
что голосовали бы за сохра-
нение Советского Союза. 

- Красный флаг СССР был 
символом мира, добра и ве-
ликих побед. Знамя Победы, 
водруженное в мае 1945 года 
над поверженным фашист-
ским Рейхстагом, было крас-
ного цвета. Колоссальные до-
стижения нашей страны в на-
уке, освоении космоса, меди-
цине, культуре, спорте, тех-
ническом прогрессе, а так-
же завоевание авторитета и 
огромного веса на междуна-
родной арене имели место 
тоже под красным знаменем.

Для нас это вопрос исключи-
тельной важности», – сказал 
Зюганов.

Павел Грудинин, владею-
щий «Совхозом  им. Ленина», 
считается спонсором КПРФ. 
Зюганов много лет поддержи-
вает его. В 2018 году Груди-
нин был выдвинут от комму-
нистов на пост президента РФ, 
а в 2021 году включен в спи-
сок в Госдуму. Однако ЦИК ис-
ключила бизнесмена на осно-
вании информации Генпроку-
ратуры о «владении иностран-
ными финансовыми инстру-
ментами».

 На предприятие попыта-
лись ввести новую команду 
менеджеров.

Вернуть алый стяг – символ побед

Отбили совхоз
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Поздравление
Марийский реском, Мари-Турекский и Оршанский райкомы 
КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
Тойбахтина Ивана Григорьевича - с 70-летним юбилеем
Андрианову Валентину Григорьевну - с днем рождения
Зарипова Насиха Садыковича - с днем рождения
Плотникова Петра Ивановича - с днем рождения
Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

16+

Всему приходит 
конец

Вернуть кафедры!

Это капитализм

Убрать бы еще 
Солженицина

Мосгорсуд принял реше-
ние ликвидировать пра-
возащитную организацию 
«Московская Хельсинк-
ская группа» по иску Миню-
ста. А ведь  ей последние 
24 года руководила древ-
няя старушка, уже ушед-
шая в мир иной,  любимица 
Путина Людмила Алексее-
ва. Прямо именины серд-
ца - накрылись медным та-
зом «Меморриал», фонд 
Сахарова и вот, пожалуй-
ста, и «Хельсинской груп-
пе» пришел давно ожидае-
мы конец.

В России нужно вернуть во-
енные кафедры в медицин-
ских вузах, а также ввести 
термины базовая и расши-
ренная первая помощь. С 
такой инициативой высту-
пил глава комитета Госду-
мы РФ по охране здоровья 
Дмитрий Хубезов. 
По словам парламентария, 
уже началась подготовка 
гражданских специалистов 
и запланирован курс лек-
ций по данным темам.

Две трети (63%) вновь на-
копленных с 2020 года лич-
ных богатств в мире прихо-
дится всего на 1% населе-
ния планеты. Оставшимся 
99% населения досталось 
только 37% этого прироста.
Бороться с неравенством 
Oxfam предлагает система-
тическим широкомасштаб-
ным увеличением налогоо-
бложения сверхбогатых лю-
дей. По данным организа-
ции, сейчас на каждый дол-
лар налоговых поступлений 
только 4 цента приходится 
на налоги на богатство.
«Неспособность облагать 
налогом богатство наибо-
лее ярко выражена в стра-
нах с низким и средним 
уровнем дохода», - отмеча-
ют исследователи. Напри-
мер, в России.

В школьную программу бу-
дут возвращены роман Ни-
колая Островского «Как за-
калялась сталь», рассказ 
Алексея Толстого «Русский 
характер» и произведе-
ния о Великой Отечествен-
ной войне. Об этом заявил 
глава Минпросвещения РФ 
Сергей Кравцов.
«Включим в программу ро-
ман Н.А. Островского «Как 
закалялась сталь», рассказ 
А.Н. Толстого «Русский ха-
рактер», повесть С.С. Смир-
нова «Брестская крепость». 
Считаю это очень правиль-
ным предложением», — 
приводит пресс-служба ве-
домства слова министра.
Кравцов напомнил, что в 
программу уже включи-
ли прозу и поэзию о Вели-
кой Отечественной войне, 
например роман «Горя-
чий снег» Юрия Бондаре-
ва или же поэму Констан-
тина Симонова «Сын ар-
тиллериста».

Депутат Госдумы от КПРФ 
Николай Арефьев сообщил о 
громадных потерях России из-
за действующего закона о ва-
лютном регулировании и ва-
лютном контроле.

«Закон о валютном регули-
ровании и валютном контроле 
— довольно пакостный закон, 
поскольку он позволяет вы-
возить из России золото, хлеб 
и металлы, не возвращая вы-
ручку домой. Этот закон дей-
ствует и сегодня, несмотря 
на СВО. Этот закон спрово-
цировал дополнительный вы-
воз капитала из России. В 
20-м году из России было вы-
везено 50 миллиарда долла-
ров, в 21-м году — 75 милли-

22 января в с. Емешево прошёл турнир по мини-футболу 
среди ветеранов спорта, в честь 20-летия ООО «Восход». В ме-
роприятии приняли участие шесть команд: с. Еласы, с. Вилова-
тово, с. Емешево, с. Микряково, г. Козьмодемьянск и команда 
«Землячество» г. Йошкар-Ола.

Победителем турнира стала команда «Землячество», вто-
рые г. Козьмодемьянск, емешевская команда завоевала брон-
зовые медали.

Выражаем благодарность организатору турнира Сергею Михай-
ловичу Кильдякову, а также Горномарийскому отделению КПРФ. 

Алексей Поствайкин

Ставропольский краевой 
суд признал геноцидом звер-
ства нацистов в регионе в 
годы Великой Отечественной 
войны: в результате массовых 
убийств погибли 28 тысяч че-
ловек.

С заявлением обратился 
лично прокурор Ставрополь-
ского края Юрий Немкин по 
поручению генерального про-
курора Игоря Краснова. По 
данным прокуратуры, про-
цесс инициирован для «за-
щиты национальных интере-
сов РФ, законных прав и инте-
ресов неопределенного кру-
га лиц», а также «последую-
щего доведения до мировой 
общественности информации 
о жертвах оккупантов и кара-
телей в годы Великой Отече-
ственной войны».

По подсчетам Генпрокура-
туры, с августа 1942 по январь 
1943 года в Ставропольском 
крае немецкими оккупацион-
ными властями и их пособни-
ками массово уничтожались 
советские граждане и воен-
нопленные «путем расстре-
лов, жестоких пыток и истя-
заний».

Уже несколько месяцев 
идёт переписка депутата Гос-
думы от КПРФ Дениса Пар-
фенова с Центральной изби-
рательной комиссией (ЦИК), 
от которой он добивается по-
лучения копий документов о 
дистанционном электронном 
голосовании (ДЭГ).

В ответе на очередной де-
путатский запрос, зампред 
ЦИКа Н.И. Булаев предло-
жил лично ознакомиться с 
документами дистанционно-
го электронного голосования 
в очном формате без копиро-
вальных или записывающих 
средств.

«Напоминаю, что речь 
идёт о выборных процедурах, 
не подпадающих под закон о 
гостайне. Однако знакомить-
ся с материалами предлагают 
с такой осторожностью, слов-
но там коды к запуску страте-
гических ракет» — сообщает 
Парфенов.

«Более того, совсем уж 
анекдотично выглядят попыт-
ки ЦИК убедить меня в том, 
что якобы документы по ДЭГ 

В России снова предло-
жили повысить пенсионный 
возраст. Кто хочет взорвать 
страну изнутри? Как извест-
но, людьми можно манипули-
ровать, людей можно мотиви-
ровать, а можно и провоци-
ровать, в том числе на недо-
вольство и дебош.

На уходящей неделе поя-
вилась провокативная публи-
кация, которая, по всей види-
мости, призвана изучить ре-
акцию общества. Вы не пове-
рите, но речь снова о продол-
жении так называемой пенси-
онной реформы. Двое учёных 
из Российской академии на-
родного хозяйства и госслуж-
бы, то есть их содержим мы – 
налогоплательщики, опубли-
ковали статью «Факторы ро-
ста пенсий в долгосрочной 
перспективе» в журнале «Во-
просы экономики». Где чёр-
ным по белому предложили в 
два раза повысить минималь-
ный стаж для получения стра-
ховой пенсии, а с 2035 года 
вновь приступить к повыше-
нию пенсионного возраста. 
Одновременно сократив, а 
позже обнулив все досрочные 
«льготные» пенсии.

Цитата из публикации:
«…Необходимо повы-

сить требования к страхово-
му стажу. Минимальный стаж 
для оформления страховой 
пенсии по старости должен 
быть повышен с 15 до 30 лет 
на один год ежегодно с 2030 
года. Эффект от этого станет 
ощутим к 2040 году, когда ми-
нимальный стаж для выплат 
достигнет 25 лет».

Однако на этом авторы но-
веллы учёные РАНХиГС Юрий 
Горлин и Виктор Ляшок не 
останавливаются. Они счита-
ют ещё эффективной мерой 
дальнейшее повышение пен-
сионного возраста. По их мне-
нию, подобная мера должна 
быть реализована после 2035 
года.

Согласно данным, пред-
ставленным помощником 
главного обвинителя от СССР 
на Нюрнбергском процес-
се Львом Смирновым, наци-
сты впервые использовали 
«душегубки» для массового 
умерщвления людей именно 
в Ставропольском крае. Так, 
в Ставрополе 12 августа 1942 
года нацисты, собрав на при-
вокзальной площади 3,5 ты-
сячи горожан, перевезли их 
в район аэродрома, где всех 
расстреляли. Всего же в Став-
рополе замучены, расстреля-
ны и отравлены около 5,5 ты-
сячи человек.

До Ставрополья суды при-
знавали факты нацистско-
го геноцида в Ростовской, 
Ленинградской, Орловской, 
Псковской, Брянской обла-
стях, в Крыму и Ленинграде. 

От редакции. Наконец-то 
вспомнили, но нет ответа на 
главный вопрос: почему мол-
чали почти 80 лет и не дово-
дили «до мировой обществен-
ности информации о жерт-
вах оккупантов и карателей в 
годы Великой Отечественной 
войны»?

не относятся к депутатской 
деятельности (!).

Конечно, по сравнению с 
тем как раньше ЦИК всячески 
отпирался и увиливал от лю-
бого знакомства «посторон-
них» с документами по ДЭГ, 
даже такой неохотный шаг на-
встречу – уже лучше, чем ни-
чего.

Тем не менее, усматриваю 
в этом ответе прежние попыт-
ки сокрытия информации, по-
скольку очное кратковремен-
ное ознакомление с огром-
ным объёмом документов без 
возможности всестороннего 
разбора и анализа не дают ни 
парламенту, ни депутатам, ни 
избирателям ровным счётом 
ничего.

В связи с этим направил 
в ЦИК новый депутатский за-
прос с прежними требовани-
ями, выполнить которые чи-
новников напрямую обязы-
вает действующее законода-
тельство».

Пресс-служба фракции 
КПРФ в Госдуме

Правда, авторы из РАН-
ХиГС признают, что в отноше-
нии российских мужчин эту 
инициативу будет сложно ре-
ализовать. Причина – высокая 
смертность. Уже сейчас каж-
дый третий мужчина не дожи-
вает до нового пенсионного 
возраста. При этом выплачен-
ные в течение жизни пенси-
онные взносы остаются у го-
сударства, родственники не 
могут их наследовать.

Напомню, Академию на-
родного хозяйства и госслуж-
бы по-прежнему возглавля-
ет Владимир Мау, который не 
так давно проходил по одному 
из уголовных дел, но была до-
казана его невиновность, по-
сле он уехал в Израиль и до 
сих пор не вернулся.

В прошлом столетии Рос-
сия перевыполнила план по 
революциям. Мы дважды те-
ряли свою страну, сейчас 
складывается чёткое ощуще-
ние, что часть нынешней так 
называемой элиты ведёт нас 
к новому дебошу. Иначе чем 
можно объяснить публикации 
представителей из «команды 
Мау»?

Предположу, что те, кто 
пытается спровоцировать на-
селение на недовольство, 
уверены, что либо успе-
ют сбежать из России, либо 
им как раз и нужны «тёмные 
времена», чтобы снова знат-
но «порыбачить» в «мутной 
воде», как это уже было в 
90-е годы, когда ректор РАН-
ХиГС Владимир Мау был пра-
вой рукой Егора Гайдара. Как 
говорится, наглость и цинизм 
не знают границ.

Кстати, эксперты считают, 
что подобными публикациями 
кое-кто изучает реакцию об-
щества. Изучает обществен-
ное мнение. У каждого из вас 
есть возможность дать свою 
оценку предложенным пенси-
онным инициативам.  

Юрий Пронько, KM.RU

Лучше поздно, чем никогда

«Продолжаем требовать 
правды о ДЭГ»

Россию провоцируют на бунт

Отменить «пакостный» закон

Победила дружба

арда долларов, в 22-м году 
— 243 миллиарда долларов. В 
22-м году из России вывезено 
2200 тонн золота и 50 милли-
онов тонн хлеба. Вся выручка 
от этой продажи останется на 
Западе», — цитирует высту-
пление Арефьева сайт КПРФ.

Николай Арефьев заявил, 
что коммунисты предлагают 
«аннулировать действие это-
го пакостного закона».

«Сейчас проводится спецо-
перация. Ведутся разговоры о 
новой мобилизации, об увели-
чении Армии. А мы обескров-
ливаем нашу страну, лишая ее 
золота, хлеба, металлов. Это 
нонсенс. Ни в одной стране та-
кого нет», — заявил он.


